



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El Hotel Piltriquitrón fue el primero en ser construido con el específico fin hotelero. Fue realizado en la misma época fundacional de El Bolsón conjuntamente con el edificio de la Comisaría, el Hospital, la Escuela Hogar, el Correo y el Juzgado de Paz, entre otros.

El gobernador Pagano, interesó a la familia Azcona como asociados, para iniciar la obra que fuera inaugurada el 6 de enero de 1940, llevando el nombre del cerro tutelar de El Bolsón dándole relevancia al lugar por su fino diseño.

Sucesivos concesionarios no modificaron su estructura en forma sustancial, y allí funcionó la primera usina térmica, que daba luz en sus comienzos sólo al Hotel.

El motor Deutz de la usinita, extendió sus cables a la cercana Parroquia Nuestra Señora de Luján, al Correo, a la Comisaría y al Juzgado de Paz, creándose de esta manera, la primera improvisada usina termoeléctrica.

La empresa que construyó el edificio, fue la misma que hizo la obra pública en el pueblo, y cabe destacar que el propio gobernador Pagano monitoreaba el avance de las obras.

Testificando de esta manera el profundo entusiasmo que tenía por el incipiente Bolsón.

El arquitecto porteño B. Martínez fue el que fijara la impronta estética a todos los edificios citados.

Con el paso del tiempo, esta bonita construcción, dió albergue a más de una actividad, pasaron por allí, la Escuela Especial n° 21, luego se convirtió en Palacio Municipal, siendo su silueta el logo que identificara a esa localidad. Como anécdota merece citarse que uno de sus salones fue utilizado como set de filmación en la película "Bajo Bandera", que con la Dirección de Juan José Jusid y la actuación de Miguel Angel Solá, mostró el salón de los espejos.

Luego de un breve paso de la denominada Galería 1, donde se presentaron cuadros, tallas y esculturas, arribó el emprendimiento que se perfilaba como adecuado para este presente de El Bolsón, reuniendo desde los recuerdos hasta el futuro de un perfil del lugar.

Por fin, se da en El Bolsón, lo que los pioneros soñaron: el Museo y la Universidad, sintetizó con estas palabras un descendiente de esos antiguos pobladores a esta nueva idea fuerza. Es así, que de a poco, la propia gente fue incorporando testimonios históricos del pasado de la zona, junto a las artesanías de muy buen gusto que realizan los lugareños y por supuesto, exposiciones de cuadros, esculturas,



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

eventos musicales y otros, acordes a semejante marco. Todo esto aunado a la Universidad Satelital, como posibilidad de última generación en cuanto a capacitación para profesionales y oportunidad de estudios superiores para los jóvenes que normalmente deben emigrar para acceder a estudios terciarios o universitarios. Esto no hace más que reafirmar la necesidad de apoyar un emprendimiento que identifica lo que somos como sociedad y lo que queremos ser, adecuando de esta manera el desarrollo, sin perder de vista de dónde venimos.

Consideramos atinado, dado su importancia, que este proyecto sea apoyado institucionalmente, ya que conjuga la preservación de un edificio histórico, su uso como museo, conteniendo las expresiones artesanales artísticas e históricas y además la Universidad Satelital.

Es por todo lo expuesto que,

AUTOR: Rubén O. Dalto

FIRMANTE: Iván Lázzeri



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés provincial el Centro Cultural y Educativo Piltriquitrón cuya sede es el edificio del Hotel Piltriquitrón de la localidad de El Bolsón.

Artículo 2°.- De forma.